

## **INFORME DE MISIÓN OFICIAL A ASUNCIÓN, PARAGUAY**

Del 17 al 18 de junio de 2015

La Autoridad Nacional de Transparencia y Acceso a la Información (ANTAI) participó del Segundo Diálogo Regional de Política de Gobierno Abierto en América Latina y el Caribe, celebrado del 17 al 18 de junio de 2015 en Asunción, Paraguay, a través de la Lcda. Aída I. Martínez Mórtola, Asesora Legal de la Oficina de Cooperación Técnica Internacional

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) lanzó este diálogo para proveer un foro para el intercambio de conocimiento y cooperación entre las altas autoridades responsables de las políticas de gobierno abierto en los 26 países prestatarios del Banco.

Esta segunda reunión, auspiciada por el BID en colaboración con la Secretaría Técnica de Planificación del Desarrollo Económico y Social (STP) del Gobierno de la República de Paraguay, permitió a los participantes compartir experiencias y conocimiento sobre sus estrategias y la implementación de sus planes de gobierno abierto, así como sobre la medición y sostenibilidad de las iniciativas para el mejoramiento de servicios públicos, y el uso de la tecnología, el acceso a la información, el potencial del open data, y el fomento de la innovación para una mejora en la vida de los ciudadanos.

La República de Panamá expuso sobre el avance de la innovación de Panamá a nivel TIC y de plataformas como la del 311, que apoyan la transparencia en la gestión pública y el acceso a la información, donde se ejemplificó el valor de las TIC y la promoción de la innovación para a) multiplicar la disponibilidad y uso de la información; y b) para apoyar una prestación más eficiente y transparente de servicios públicos.

Durante el desarrollo del diálogo se discutieron temas tales como: Estrategias para un Gobierno Centrado en el Ciudadano, Innovación y Soluciones Digitales para un Gobierno Abierto, Implementación de Gobierno Abierto: I- Estrategias de Colaboración y Participación para la Co-creación de Valor Público y II- Experiencias Sectoriales.

Se brindó un espacio para presentar las estrategias de gobierno abierto de algunos países como Bolivia, Belice y Brasil; se desarrolló el tema del valor de las TIC en países como México, Panamá, Jamaica, Perú, Paraguay; se abordó las distintas estrategias (hackatones y laboratorios de innovación) para fomentar una mayor inclusión y una participación ciudadana más dinámica, explorando particularmente: el valor del feedback de los usuarios para el mejoramiento de servicios públicos a nivel nacional y sub-nacional en los países de Uruguay, Nicaragua, El Salvador, Honduras, Costa Rica; y se exploró la implementación de políticas de gobierno abierto en los diversos sectores: industrias extractivas, salud, educación, medio ambiente en los países de Chile, República Dominicana y Paraguay.

Adicionalmente, se abordaron los temas de Abriendo Datos, Vida más fácil para los Ciudadanos, el Apoyo Multilateral al Gobierno Abierto en América Latina y el Caribe y por último los Retos y Desafíos hacia el 2016.

Se buscó responder los desafíos y la ventajas de implementar una política de datos abiertos por parte del creador del Portal de Datos Abiertos del Reino Unido; se abordó la necesidad de contar con indicadores objetivos y propios de la región que midan y rindan cuentas del desempeño de la gestión gubernamental en su interacción con el ciudadano en los países de Ecuador y Paraguay; se presentó el Proyecto “Simplificándole la Vida a los Ciudadanos” por parte del BID, proyecto que la República de Panamá está participando; se brindó un espacio para que los organismos multilaterales expusieran las herramientas de apoyo a la agenda de gobierno abierto en Latinoamérica y el Caribe, siendo estos organismos el BID, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), Instituto Latinoamericano y del Caribe de Planificación Económica y Social-Comisión Económico para América Latina y el Caribe (ILPES-CEPAL), la Organización de los Estados Americanos (OEA), y la Alianza para el Gobierno Abierto (AGA); y por último se repasó las actividades y resultados que se desprendieron del diálogo del 2014 y se realizó una reflexión acerca de las conclusiones del diálogo 2015 y las necesidades con miras al 2016.

El Banco Interamericano de Desarrollo y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) mostraron su apoyo para trabajar de la mano de la República de Panamá en temas de Gobierno Abierto.